

El País Será Vital Granero Para la URSS

Sigue de la página cinco

los que endosaron el boicot le causaron daño con la ampliación de sus exportaciones, el más grande contratiempo procedió de una nación que no lo había endosado, Argentina, segundo exportador mundial de forrajes después de Estados Unidos, que en los últimos años se había convertido en un abastecedor regular de modestas cantidades de trigo, maíz y sorgo a la Unión Soviética. La cosecha argentina de maíz y sorgo de 1980 fue la peor en cuatro años debido a la sequía, pero eso no impidió que aumentara sus exportaciones a la Unión Soviética, sacando provecho del boicot estadun-

dense. Al reducir sus exportaciones tradicionales a Perú, Chile, Japón, Italia y España, fue capaz de ofrecer casi todo su excedente exportable de maíz y sorgo del año, unos 4.5 millones de toneladas, a unos 25 centavos sobre el precio de venta yanqui, que los ansiosos compradores soviéticos aceptaron gustosamente...

"Estados Unidos hizo diversos esfuerzos infructuosos para que Argentina no cambiara la dirección de sus corrientes de abastecimiento hacia la Unión Soviética. Los argentinos fueron invitados a una conferencia de países exportadores celebrada aquí, pero no se comprometieron, diciendo que no podían endosar un embargo decidido sin consultar previas. Los argentinos se mantuvieron firmes no obstante el envío del general Andrew Goodpaste para conversar con el Presidente Jorge R. Videla. Se dice que en esas conversaciones los líderes preguntaron cuándo cesarían las críticas sobre los Derechos Humanos..."

"Las fuentes de abastecimiento alterno aumentarán en proporción directa a la duración del embargo. Argentina es el candidato obvio para asegurarse una parte considerable cual permanente del mercado soviético. Si los cultivadores argentinos comienzan a usar técnicas de producción intensiva, y ponen más hectáreas bajo cultivo, pueden muy bien doblar su producción en los próximos años de los 25 a los 50 millones de toneladas.

"Los otros exportadores del hemisferio Sur pueden contribuir al debilitamiento del embargo, incluyendo el trigo de Sudáfrica, y el maíz y sorgo de Brasil, que tiene su primer excedente exportable de maíz en dos años, y registra una cosecha de sorgo igual a la del año anterior. Sería irónico que el sorgo brasileño debilitará adicionalmente el embargo, pues Brasil se convirtió en gran exportador de granos como resultado del embargo de 1973 destinado a aplacar la inflación en Estados Unidos. La limitación de las exportaciones estadounidenses asustó al Japón, que comenzó a efectuar inversiones en la ahora floreciente industria brasileña del sorgo".

AUMENTO DEL PBI ARGENTINO

BUENOS AIRES, 17 de septiembre. (AFP)—El producto bruto interno argentino aumentó un 0.2 por ciento en el primer semestre del año, con respecto a igual período del año anterior, según informó anoche el Ministerio de Economía. Durante el primer trimestre el PBI creció el 3.6 por ciento mientras que en el segundo disminuyó un 2.9 por ciento. En el primer trimestre del año pasado, el aumento del PBI había sido del 1.3 por ciento.

Excelsior 18-7-80

Se Devaluará 1% Mensual el Peso Argentino

Por RAUL O. GARCÉS

BUENOS AIRES, 17 de septiembre. (AP)—

El gobierno anunció que a partir del 10 de octubre hasta marzo de 1981 el peso será devaluado uno por ciento mensual respecto del dólar.

Según la agencia Noticias Argentinas, el banco central comunicó en una circular que la decisión introduce una modificación en la política cambiaria que habían instrumentado las autoridades económicas, y que prevalea un porcentaje de devaluación decreciente para llegar a cero en marzo de 1981.

La política cambiaria es uno de los aspectos más resistidos por distintos sectores de la producción, especialmente de la exportación, por cuanto sostienen que el peso está sobrevaluado hasta en 40 por ciento y ello impide la colocación de sus productos en los mercados internacionales.

El gobierno se negó de plano a devaluar en porcentajes importantes.